
第一家居

中原家居行业服务中心负责人钟
源，对白沙镇某公司比较了解。在他
看来，该公司遭遇较大危机，主要原因
不是房产调控政策，而是产品本身与
企业定位。“产品款式落后，颜色不符
合潮流，定位偏差较大。如果把精力
放在软体家具上，就不会出这么大问
题。”

就郑州家居行业如何挺过当前难
关这一话题，钟源提出了几条建议：

“重中之重，是要开源节流；其二，要了
解自己，经常反省自身缺点，给自己定
好位；其三，脚踏实地，步步为营；其
四，坚持到底；其五，要重视产品研发
和产品质量，做出特色，进行差异化竞
争；其六，打造企业的核心竞争力；其
七，要加大宣传力度。”同时，钟源提醒
消费者要擦亮眼睛，在选择家居品牌
时要看重企业信誉。

在欧凯龙执行总裁吴大伟看来，
郑州家居企业需要提升品牌意识，将
来的发展是品牌的天下。没有品牌，
最终必然倒下。其次，他希望政府对
本土的企业多一些支持，使本土企业
更快地发展壮大。

“给自己定好位，确实很重要。我
听说，白沙镇某家居公司生产的板式
家具，从去年11月开始，就积压了大量
的货。”一枝红家具公司厂长邓东升快
言快语。

怡品源家具公司总经理潘熙龙、
大自然室鑫家具厂厂长郑万辉均指

出，郑州家居企业要加强内部管理，勤
练内功。“今年，我们怡品源公司优化
了产品线。”潘熙龙道。“要加强对公司
领导与员工的培训工作，拓展领导的
战略眼光，提高员工的专业技能与综
合素质。”郑万辉强调，“否则，领导只
看到眼前利益、短期效益，员工得过且
过。”

郑万辉还就法制意识角度，进行
了阐述：“郑州家居行业人士的法制意
识有待加强。比如，白沙镇某家居公
司，如果实在有解决不了的困难，完全
可以通过法律程序，向法院提出宣告
公司破产的请示。张某的逃避做法，
给员工带来了很大困难，也影响了企
业与行业的形象，在南方家居行业中
很少见到。”

一枝红家具公司厂长邓东升则直
言不讳地说：“以前，我从未听说郑州
家居行业发生这样的事情。我觉得，
家居企业家一定要像温总理说的那
样，要提高道德水平，身上要流淌道德
的血液。”

“要加大营销策划力度！吸引人
气！我们怡品源公司准备在 8 月搞一
个8周年庆典活动。”潘熙龙告诉记者。

此外，来自家具产业大县的清丰
县金冠家具有限公司经理董俊峰，也
提出了自己的看法：“我认为，郑州家
居企业要想渡过当前难关，也可以考
虑向农村家居市场进军，那里有一片
广阔的发展天地！”

家居公司老板失踪 凸显行业困局

郑州家居行业加速洗牌？
专家建议：开源节流，勤练内功，消费者需擦亮眼睛

近日，郑州家居圈出了一桩大事：中牟县某家居公司老板失踪。由于2个多月工资未发，近40余名员工的生活费成问
题，酿成了堵路事件……截至发稿，记者仍未得到解决问题的消息。

中原家居行业服务中心负责人钟源认为，这件事情标志着郑州家居行业加速洗牌。他建议，各家居企业应开源节流，勤
练内功，坚持到底。 记者 曹志波 文/图

7 月 7 日下午，记者来到位于中牟县白沙
镇的某家居公司调查采访。由于当天郑州下
大雨，厂区已经是一片汪洋，气氛显得比较凄
凉。

在该公司办公室，记者看到，办公桌一片
狼藉，有五个人正在打网络游戏，其中两个是
小孩。还有一个女孩，身上盖着靠垫，正躺在
沙发上睡觉。

记者通过和其中一名员工聊天了解到，白
沙镇政府正在积极协调此事，公司法人代表已
经转账 1000 元作为员工的生活费。3 个小孩
是公司职工的子女，现在是暑假，无所事事。

“40来个人，1000元根本吃不了几天，我们现在
每天就是吃馒头、咸菜，喝自来水。”其中一个
员工抱怨道。

随后，记者来到同一层楼的男职工寝室。
只见室内一片凌乱，衣服悬挂在中央，扑克牌
散摆在寝室中央，漱口杯放在凳子上，有3个员
工正在睡觉。其中，一位员工哽咽着告诉记
者，他今年 23岁，老婆在家带着一个 1岁多的
孩子，每个月都要钱买奶粉。但现在老板潜

逃，根本没钱寄回家。因为怕家里人担心，他
没有把这个坏消息告诉家人。

出了寝室，记者又采访了公司行政部主任
申某。据他介绍，老板可能是因为借钱过多压
力过大，选择了携款潜逃。7月3日失踪之前，
没有任何迹象。出事后，他们找到了中牟县公
安局、劳动局、白沙镇政府，但均没有解决问
题。

目前，公司员工想通过法律途径讨回 20
多万元工资，但诉讼费问题比较难解决。好
在房东比较理解他们的难处，没有催促他们
离开公司，否则大家连落脚地都没有了。申
某表示，为了社会的和谐，他会竭力稳定员工
的情绪。不过，他也希望政府能进一步协调
此事。

记者出门时，碰上了一位来自许昌的经销
商。她向记者倾诉道：“前两个月，我向该公司
订了 10 套沙发，已经付了全款，一共是 1.8 万
元。现在，你说咋办？”

据记者了解，该公司不仅欠了员工、房东、
经销商的钱，还欠了很多原料商的钱。

郑州有多少个家具厂？记者咨询了很多
业内资深人士，有的说 1000 个以上，有的说
800 个左右，有的说至少有 300 个。名欧澳泰
家具公司厂长周锋肯定地说：“至少有 1000
个！”

据中原家居行业服务中心负责人钟源介
绍，受到房地产调控政策、市民消费能力、市场
竞争等因素影响，郑州家居行业现状不容乐
观。白沙镇这一事件爆出，标志着行业正加速
洗牌。还有很多中小型家居企业，面临着较大
危机。“有些小型的企业或者工厂，位置比较偏
僻，也没有任何广告标识，就是倒闭了也发现
不了。”

在采访白沙镇该家居公司过程中，记者碰
到了河南省川渝商会家具分会会长李贤祥。
他表示，郑州家居行业发展有些盲目，一些企
业与工厂匆忙上马，导致畸形膨胀现状。

黄先生以前在郑州一家知名的家具企业
做厂长。由于企业今年业绩下滑，他的工资不
但下降，而且经常不能按时发放。为此，他赌
气回到了浙江老家。他的儿子、儿媳原本在郑
州一个家具企业做产品设计师，现在因为市场

危机，也去了北京发展。
去年底，马先生做了一本服务于郑州家居

行业的杂志，第一期有 50多位客户，第二期就
萎缩为20多位客户。原本有4名业务员，现在
跑得只剩下一名。

一枝红家具公司厂长邓东升认为，受到房
地产政策、市场饱和因素影响，这三年，郑州家
居市场疲软，一年不如一年。目前行情比较惨
淡，大概有98%的工厂业绩下滑。大自然室鑫
家具公司厂长郑万辉，在家居行业干了 14年。
之前，他一直在南方家居企业担任中层领导。
他感慨道：“总的来说，郑州家居行业还处于发
展期。管理模式相对落后，法制意识不强，战
略眼光比较狭隘。所以，小打小闹的中小企
业，占比超高。”

“很多家居企业没有自己的厂房，房东随
意违背合同，提高租赁价格。可以说，有些家
居企业都是被地租给拖垮的。”怡品源家具公
司总经理潘熙龙透露道。

即便是郑州家居行业风云人物——欧凯
龙家居连锁集团执行总裁吴大伟，也承认卖场
内有极少部分商户相比去年业绩下滑。
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人气冷清，大门紧锁。

白沙镇某家居公司员工无所事事，玩游戏打发时间。

白沙镇某家居公司门口成了孩子们的嬉戏场所白沙镇某家居公司门口成了孩子们的嬉戏场所


